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Programme en FALC 

 

Atelier numéro 1 : 

Recherche scientifique sur les troubles  

du neuro-développement 

 

Titre : Est-ce que les écrans sont des amis  

ou des ennemis du neuro-développement ? 

 

Date de l’atelier : Mercredi 25 septembre 2024. 

Organisation de l’atelier : 

• En étant présent (80 places) 

• En regardant une diffusion en direct. 

Temps de l’atelier : 2 heures 30 minutes. 
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Les TND sont les troubles du neuro-développement. 

Dans les troubles du neuro-développement, il y a : 

• L’autisme, 

• Les troubles de l’attention avec ou sans hyperactivité, 

• Les troubles du développement intellectuel, 

• Les troubles dys. 

 

Les troubles dys c’est : 

• La dyslexie qui est un trouble de la lecture 

et de l’écriture. 

• La dysorthographie qui est un trouble 

de la maitrise de l’orthographe. 

• La dyscalculie qui est un trouble de la capacité 

à comprendre et utiliser les nombres. 

• La dyspraxie qui est un trouble de la capacité 

à faire certains gestes. 

• La dysphasie qui est un trouble 

du développement du langage. 

 

Ces dernières années il y a eu des avancées scientifiques  

sur les TND. 

Mais des idées toutes faites sur les TND  

sont encore dans les médias.  
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Aujourd’hui sur internet il y a beaucoup d’informations.  

Il est difficile de savoir si ces informations  

sont vraies ou fausses. 

Le but de cet atelier est de permettre  

aux personnes avec un TND et leur famille  

de connaitre les bonnes informations  

avec des connaissances scientifiques.  

Les connaissances scientifiques permettent aussi d’enlever  

les préjugés sur les personnes avec un TND. 

Un préjugé c’est un jugement positif ou négatif  

fait à l’avance sur une personne. 

L’objectif du GIS Autisme et TND c’est de faire le bilan  

sur les résultats et les connaissances confirmés  

par des scientifiques. 

Le GIS Autisme et TND c’est le Groupement d’Intérêt 

Scientifique Autisme et Troubles du Neuro-Développement.  

Ce premier atelier parle de l’utilisation des écrans  

chez les jeunes enfants  

et de leur impact sur le neuro-développement. 

Les experts scientifiques et les membres d’association  

discutent des recherches actuelles sur les TND. 
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Programme : 

 

14:00 à 14:10 : Introduction 

Par qui ? 

Etienne POT qui est délégué interministériel  

à la Stratégie nationale pour les TND. 

Le travail d’Etienne POT c’est de mettre en place  

des dispositifs dans toute la France  

pour les personnes qui ont un TND. 

Etienne POT demande les expériences des usagers  

et les connaissances des scientifiques. 

 

14:10 à 14:30 : 

Sujet : Présentation d’un exposé  

sur le thème « Enfants et écrans ». 

Par qui ? 

Amine BENYAMINA qui est un des présidents  

de la commission « Enfants et écrans ». 
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14:30 à 14:50 : 

Sujet : Présentation scientifique sur les effets des écrans  

sur les personnes qui ont un TND. 

Par qui ? 

Maria MELCHIOR qui travaille à l’IPLESP à Paris. 

L’IPLESP c’est l’Institut Pierre Louis d’Épidémiologie  

et de Santé Publique. 

 

14:50 à 15:10 : 

Sujet : Présentation scientifique sur l’utilisation des écrans  

et les effets sur les apprentissages chez les enfants. 

Par qui ? 

Grégoire BORST qui travaille à LaPsyDÉ au CNRS. 

LaPsyDÉ c’est le Laboratoire de Psychologie  

du Développement et de l'Éducation de l'Enfant. 

Le CNRS c’est le Centre National de Recherches Scientifiques. 

 

 

 

 

 

15:10 à 15:25 : Pause 
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15:25 à 16:25 : 

Sujet : Discussions entre les intervenants d’associations,  

les intervenants scientifiques et le public. 

Par qui ? 

• Maria MELCHIOR qui travaille à l’IPLESP à Paris. 

L’IPLESP c’est l’Institut Pierre Louis d’Épidémiologie  

et de Santé Publique. 

• Grégoire BORST qui travaille à LaPsyDÉ au CNRS. 

LaPsyDÉ c’est le Laboratoire de Psychologie  

du Développement et de l'Éducation de l'Enfant. 

Le CNRS c’est le Centre National de Recherches Scientifiques. 

• Christine GÉTIN qui fait partie  

de HyperSupers – TDAH France. 

HyperSupers – TDAH France c’est une association  

qui accompagne des personnes  

avec un Trouble du Déficit de l’Attention  

avec ou sans Hyperactivité.  

• Nathalie GROH qui fait partie  

de la Fédération Française des Dys. 

• Vincent DENNERY qui fait partie  

de l’association Agir et Vivre l’Autisme. 
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16:25 à 16:30 : Conclusion de l’atelier. 

Par qui ? 

Pierre GRESSENS qui est directeur du GIS Autisme et TND. 

 


